

Daniel Neuenschwander (ESA)

Daniel Neuenschwander est nommé membre individuel ordinaire de la SATW en reconnaissance de sa contribution au secteur spatial suisse.

Curriculum Vitae

Après avoir suivi des études en géographie physique à l'[Université de Fribourg](#) et une formation de pilote de ligne, Daniel Neuenschwander a concentré ses activités professionnelles vers le secteur de l'aviation jusqu'en 2001. En 2002, il rejoint [l'administration fédérale](#) en tant que collaborateur scientifique dans le secteur spatial. De la mi-2006 à la mi-2009, il a occupé le poste de délégué permanent auprès de l'Agence spatiale européenne (ESA), basé à [l'ambassade de Suisse en France](#). Durant cette période, il a également suivi un programme d'études supérieures des affaires à [HEC](#) à Paris. De la mi-2009 à la mi-2016, il a occupé le poste de Chef du Bureau suisse des affaires spatiales et chef de la Délégation de la Suisse à l'ESA.



En mars 2016, Daniel Neuenschwander a été élu unanimement par les 22 Etats membres de l'ESA en tant que Directeur des lanceurs. Il fait également parti du Comité Exécutif de l'[ESA](#) depuis mi-2016. La Direction des lanceurs, renommée en avril 2017 Direction du Transport spatial, couvre les activités d'accès à l'espace, le transport dans l'espace et depuis l'espace.